

## Trayectoria sindical y política de Edmundo Domínguez Aragonés

**19 de julio de 1889.** Nace en Madrid, en la ronda de Segovia. Sus padres le inscriben en el Registro Civil con el nombre de Lorenzo.

**1903.** Ingresa en las filas de la Sociedad de Carpinteros de Taller.

**1905.** Sufre su primera detención policial. Estará un mes en la cárcel.

**19 de octubre de 1923.** Es elegido vocal del Comité Nacional de la Federación Nacional de la Edificación de UGT. La dirección estaba encabezada por Anastasio de Gracia –secretario general– y Nicolás González –presidente–.

**1 de marzo de 1927.** Es nombrado vicesecretario de la Agrupación Socialista de Madrid. Aquella directiva la componían, además: Luis Fernández Martínez, presidente; Trifón Gómez San José, vicepresidente y Andrés Gana, secretario general.

**23 de mayo de 1928.** Es elegido por el Comité Central de la Federación Local de Obreros de la Industria de la Edificación de Madrid como vocal obrero de la candidatura al Comité Paritario Interlocal de la Industria de la Edificación. Tras la votación –en la que participaron más de 15.000 trabajadores–, fue designado vocal suplente.

**13 de agosto de 1931.** Es designado vocal obrero, representante de la Federación obrera local del ramo de la Edificación, en el Patronato de Política Social Inmobiliaria del Estado.

**Agosto-septiembre de 1931.** Es elegido secretario general de la Federación Local de la Industria de la Edificación de Madrid y Límitrofes. Sustituye a Manuel Muiño, quien había estado al frente de la Federación desde su constitución en 1921.

**Enero-febrero de 1935.** Presidente de la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo.

**10 de febrero de 1935.** Nombrado vicepresidente del patronato de la Fundación Cesáreo del Cerro.

**10 de mayo de 1936.** Es elegido de nuevo como vocal obrero, representante de la Federación obrera del ramo de la Edificación, en el Patronato de Política Social Inmobiliaria del Estado.

**27 de junio de 1936.** Es elegido secretario general de la Federación Nacional de la Edificación en el VI Congreso. Sustituyó a Anastasio de Gracia, que había permanecido en el citado puesto desde la creación de la Federación, en 1921. Obtuvo 27.062 votos.

**Julio de 1936.** Elegido secretario del Comité Popular de Abastos de Madrid, con sede en el Círculo de Bellas Artes.

**1 de octubre de 1937.** El Comité Nacional de la UGT le nombra vicepresidente de la Comisión Ejecutiva. La dirección la completaban: Ramón González Peña –presidente–, José Rodríguez Vega –secretario general–, Amaro del Rosal Díaz –secretario adjunto–, Felipe Pretel Iglesias –tesorero–, Daniel Anguiano –vocal–, José Díaz Alor –vocal–, Claudina García –vocal–, César G. Lombardía –vocal–, Antonio Génova –vocal–, Carlos Hernández –vocal–, Antonio Pérez –vocal–, Pascual Tomás –vocal–, Ezequiel Ureña –Vocal– y Ricardo Zabalza –vocal–.

**El 6 de abril de 1938.** Es nombrado representante en el Comité Nacional del Frente Popular por la Comisión Ejecutiva de UGT, junto a José Rodríguez Vega.

**1938.** Designado secretario general del Comité de Enlace de las federaciones de la Edificación, de la Madera y de Toneleros de la UGT y la Federación de la Edificación, Madera y Decoración de la CNT. Órgano creado para establecer la unidad de acción entre ambas organizaciones.

**5 de diciembre de 1938.** El diario oficial del Ministerio de Defensa publica el cese en sus funciones de Fernando Piñuela Romero como comisario del Ejército del Centro y su sustitución por Edmundo Domínguez.

**31 de diciembre de 1938.** Acto de toma posesión como comisario inspector del Ejército del Centro.

**27 de marzo de 1939.** Es cesado por el Consejo de Defensa en su cargo de comisario inspector del Ejército del Centro y sustituido por Feliciano Benito Anaya.

**1941.** Vicepresidente de la Agrupación de Residentes Españoles en México.

**6 de junio de 1976.** Muere en Guadalajara, México.